



#CABILDO

SE REÚNEN SHEINBAUM Y ALCALDES

LOS PARTICIPANTES CALIFICAN LA REUNIÓN COMO
FRATERNA, TERSA, ÁGIL E INSTITUCIONAL

POR CARLOS NAVARRO.

Durante el primer encuentro entre los 16 alcaldes y alcaldesas de la Ciudad de México con la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, la polarización del proceso electoral quedó atrás y ambas autoridades acordaron trabajar de manera conjunta.

Como parte de la instalación formal del Cabildo, que funcionará como un órgano de planeación, coordinación, consulta, acuerdo y decisión del Gobierno de la Ciudad de México, según la Constitución local, todos los titulares de las 16 demarcaciones se dieron cita en el Antiguo Palacio del

Ayuntamiento.

Calificando el encuentro como terso, fraterno, institucional, ágil y receptivo, el secretario de Gobierno, Martí Batres, aseguró que la Ciudad de México está unida.

"Hay una ciudad unida, hay 16 alcaldías y la Jefatura de Gobierno y el conjunto de Gobierno de la Ciudad va a trabajar con las 16 alcaldías.

"(...) no hay confrontación, hoy no tuvimos, además, ninguna discusión propiamente en la que pudieran evidenciarse o señalarse diferencias; más bien fue una reunión de convergencia de puntos de vista, muy institucional y, por parte de la jefa de Gobierno, una conducción institucional de la reunión de Cabildo", explicó



el encargado de la gobernabilidad de la capital del país.

En el encuentro, en el que además de Batres también estuvo presente el subsecretario de Operación Policial de la Secretaría de Seguridad Ciudadana local, Israel Benítez López, se abordaron los siguientes temas: la composición del gabinete de seguridad, el Sistema Unificado de Atención Ciudadana (SUAC) y la ventanilla única.

Arropado por sus ocho compañeros, el vocero de la Unión de Alcaldes de la CDMX, Giovani Gutiérrez, aseguró que fue un encuentro cordial.

“Siempre ha estado junta (la capital del país), por eso es Una Ciudad de México; nosotros, en ese sentido, venimos a presentar nuestro respeto y el diálogo constante para anteponer la agenda ciudadana, siempre está por delante la ciudadanía.

“No es posible que estemos divididos porque esto no nos va a llevar a nada; nosotros en un año queremos dar un resultado claro”, dijo en entrevista con los medios de comunicación.

Pese a los señalamientos durante la transición de gobierno, en el primer encuentro con la titular del Ejecutivo local no se abordó el tema de presupuesto.

Por su parte, en representación de los alcaldes de Morena, la titular de Iztapalapa, Clara Brugada, dijo que espera que queden atrás los discursos divisionistas.

“La dinámica diaria de gobernar las alcaldías tiene que ayudar a que esta ciudad se una, ya vamos a ir viendo que aquellos discursos divisionistas y polarizantes deben quedar atrás. Ya con el gobierno se tiene que atender la problemática día a día, y en esto hay muchas cosas que nos unen, estamos abiertos totalmente a hacer cualquier relación que ayude a los ciudadanos”, afirmó en compañía de Judith Vanegas, de Milpa Alta; Berenice Hernández, de Tláhuac, y Francisco Chíguil, de Gustavo A. Madero.

Además, se acordó que se continuará con las reuniones en materia hídrica, junto con el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex), y se propuso colaborar en la supervisión de planteles educativos para que cumplan con la normatividad establecida.

Se contempla, asimismo, que la próxima reunión de Cabildo se lleve a cabo en dos meses. 

7

• **ALCALDÍAS GOBIERNA EL PARTIDO MORENA.**

“

MARTÍ BATRES SECRETARIO DE GOBIERNO

• **NO HAY CONFRONTACIÓN, NO TUVIMOS NINGUNA DISCUSIÓN EN LA QUE PUDIERAN EVIDENCIARSE DIFERENCIAS”.**

DOMINAN LA CIUDAD

9

DEMARCAIONES SON GOBERNADAS POR LA OPOSICIÓN.

9.2

MILLONES DE HABITANTES HAY EN LA CAPITAL.



A UNA SEMANA

1

• Apenas el viernes pasado, los 16 alcaldes y alcaldesas de la Ciudad de México tomaron posesión del cargo.

2

• Solamente en seis demarcaciones hubo reelección en este periodo electoral.

3

• El Cabildo sesionará bimestralmente, en los términos que establezca su reglamento interior.

4

• En ningún caso se aceptará que las personas integrantes designen suplentes.



PLURAL | • La Unión de Alcaldes de la Ciudad de México aseguró que fue un encuentro cordial.



ENTREVISTA
EVELYN PARRA

Alcaldesa de Venustiano Carranza

"ALCALDES DEBEN ESTAR UNIDOS PARA NO DIVIDIR A LA POBLACIÓN"



"No debe haber frentes de este lado ni del otro lado, ni de la Unión de Alcaldías ni de nosotros [Morena]; trabajemos en un solo fin, que es la ciudadanía"

| METRÓPOLI | A12

ENTREVISTA EVELYN PARRA

Alcaldesa de Venustiano Carranza

"NO DEBE HABER FRENTE ENTRE LOS ALCALDES"

Exhorta a ediles de Morena y de UNACDMX a trabajar en conjunto y no dividir a la población; perfila policía violeta para combatir violencia de género

SALVADOR CORONA

—metropoli@eluniversal.com.mx

La alcaldesa de Venustiano Carranza, Evelyn Parra, hace un llamado a todos los ediles de Morena, así como a los que integran la Unión de Alcaldías de la Ciudad de México (UNACDMX), para que trabajen en conjunto y no para dividir a la población de la capital del país.

"No debe haber frentes de este lado [de la Ciudad] ni del otro lado, ni de la UNA ni de nosotros [Morena], ya que divide mucho a la población y lo que necesitan es ver a sus políticos unidos y que se

dé respuesta a todas las situaciones. De Morena seremos siete alcaldes, pero entre nosotros estamos hacia adelante para trabajar, y eso es lo que nos dará la garantía para una siguiente elección.

"El llamado que hago es que vamos a trabajar todos juntos, no dividamos quién tiene más población o distritos, trabajemos en un solo fin que es la ciudadanía, la Ciudad de México merece lo mejor", agrega.

Entrevistada por EL UNIVERSAL en su oficina en la alcaldía, Parra comenta que si bien ya trabaja en lo que serán los ejes prio-

ritarios de su administración, como la seguridad, también colaborará con Morena para la integración de los comités de defensa de la Cuarta Transformación.

"Aquí es el gobierno, y lo que es el partido va a actuar precisamente para trabajar con todo el proceso de afiliación y de ahí reorganización de todos los grupos, ya hay un nuevo presidente, Tomás Pliego, pienso que habrá buenos resultados".

Ejes prioritarios



Evelyn Parra asegura que uno de sus ejes prioritarios será la seguridad para las mujeres, por lo que invertirá para aumentar los cuerpos policiales y crear una policía violeta que atenderá casos de violencia de género.

“Tenemos un avance muy grande para la implementación de la casa violeta, que será un espacio muy grande que tendrá dormitorios, talleres, servicios médicos y jurídicos. Sobre todo será para la protección en caso de que ya no quieran volver a sus hogares y para empezar a empoderarlas”, explica.

La alcaldesa reconoce que las extorsiones y cobro de piso a comercios han sido un tema que sigue pendiente, sobre todo en la colonia Morelos, Peñón de los Baños y una parte de Pantitlán.

“Debemos tener comunicación con los vecinos por medio de chats donde estén integrados los elementos de seguridad, siempre la denuncia nos va a dar los números y ahí de forma inmediata debemos enfocarnos”, afirma.

Parra dice que en su administración se tiene el objetivo de realizar una clínica especializada para atender secuelas de Covid-19, por lo que buscará construirla con recursos de la demarcación o con el apoyo del Gobierno capitalino.

Mercado de la Merced

Asegura que la conclusión de los trabajos del Mercado de la Merced, los cuales se deben a incendios en 2013 y 2019, no van a concluir hasta 2024, sino antes.

“Van más de seis años, pero la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, me dijo que serán antes, no tengo la fecha, pero serán antes y estamos dispuestos a ayudar en lo que sea necesario, Obras tiene todo el proyecto, nosotros seguiremos ayudando a los locatarios y lo que nos ordene la jefa de Gobierno, pero será antes cuando terminen los trabajos”. ●



GERMÁN ESPINOSA. EL UNIVERSAL



El llamado que hago es que vamos a trabajar todos juntos, no dividamos quién tiene más población o distritos, trabajemos en un solo fin que es la ciudadanía”



Lo que necesitan [habitantes] es ver a sus políticos unidos y que se dé respuesta a las situaciones. De Morena seremos siete alcaldes, pero hacia adelante para trabajar”





Juan José Rodríguez Prats

Político

opinionexcelsior@gimm.com.mx

Un ideal que cruje

Perdió lo que más categoría le otorgaba: su consistencia doctrinaria, que a su vez le permitía una gran cohesión interna.

*La valentía mal empleada se queda en temeridad
y la virtud necia hace mal en el bien que no sabe hacer.*

Francisco de Quevedo

José Ortega y Gasset insistía en que para definir el carácter de una nación había que entender las relaciones de las masas con sus minorías. En nuestro caso la desigualdad, las distancias culturales, una política pervertida y separatista, una comunicación resquebrajada y otras lindezas similares han hecho de la sociedad mexicana un archipiélago. Las instituciones que nos deberían dar coherencia están erosionadas y en pocas ocasiones han estado tan confrontadas. Arribamos ciertamente a una vida social más participativa, pero con un alto grado de discordia.

Los responsables de evitar esos males son los partidos políticos, entre otros. Sus herramientas son las ideas, los liderazgos, la lealtad de su membresía, la comunicación interna y externa, la disciplina, el profesionalismo; en una palabra, la institucionalidad. En todas estas materias, se padecen serias carencias. La democracia a la que hemos arribado después de un trayecto tan truculento ha hecho aún más evidente lo que podríamos definir como una

precaria cultura política. Creo que, en esto, pocos podrían no coincidir. Nada honrosa convergencia.

Lo acontecido en el Partido Acción Nacional es un claro ejemplo. Hace más de 70 años, en un memorable ensayo, Daniel Cosío Villegas se preguntaba quiénes eran los hombres de ese partido. Les reconocía haber sido los primeros en “preocuparse de algunos de los problemas del país y de proponer soluciones distintas de las fórmulas oficiales”, pero les criticaba su distanciamiento con la gente, que no tenían *sex appeal* para el pueblo de México. Ya hemos mencionado muchos de sus aciertos, lo que llegó a calificarse de victoria cultural. Ahora, con esa pluma tan certera, Jesús Silva-Herzog Márquez escribe:

Lo acontecido en la renovación de su dirigencia es sin duda la página más vergonzosa de su historia.

“Acción Nacional hizo de su éxito una derrota cultural”.

Nunca en su historia ha sido, junto con otras instituciones, tan necesario. Perdió lo que más categoría le otorgaba: su consistencia doctrinaria, que a su vez le permitía una gran cohesión interna. Surgió el particularismo, cada grupo le dio prioridad a sus adhesiones individuales dejando de compartir los sentimientos de los demás. Dejó de ser una gran familia con una gran solidaridad interna, que Efraín González Luna llegó a denominar “camaradería castrense”. Había una profunda mística y las deliberaciones de sus órganos colegiados llegaron a calificarse, aun por sus más acérrimos adversarios, como los de mayor relevancia por su calidad ética e intelectual. Son históricos muchos de sus posicionamientos en los debates

de ambas cámaras y en las contiendas internas para dirigencias y candidaturas. En contraste con los hechos recientes, se perciben anchas y profundas brechas con aquellos tiempos.

¿Qué hacer con el PAN? Lo que exige nuestra realidad: un profundo proceso de estudio, una permanente preparación, abandonada desde hace varios lustros. Una enseñanza de su historia, de sus crisis, de sus personajes. Una motivación a la reflexión sobre nuestros deberes. El PAN debe entrar en un vigoroso proceso de ebullición de ideas. Sobra decir que sin ellas no se puede hacer política. El PAN se hizo en la provincia. Su

cuna fue la UNAM, con el movimiento encabezado por Manuel Gómez Morin, pero los mexicanos valiosos que se dedicaron a recorrer el país predicando su pensamiento le dieron cuerpo y presencia. La única forma de superar su crisis es repetir la receta. Todo partido requiere algo superior que permita remontar las naturales confrontaciones por los puestos en disputa.

Lo acontecido en la renovación de su dirigencia es sin duda la página más vergonzosa de su historia. Una elección que se convoca, que no se efectúa y de la cual hay ganadores.

Su fundador identificó a la generosidad como la virtud panista por antonomasia. Ésa es la esencia de la operación política. Sin ella su crisis será letal.



CIUDAD PERDIDA

El destino del dinero que recibió Morena en la capital // Nuevo planteamiento en ese partido // Primera reunión de cabildo con nuevos alcaldes

MIGUEL ÁNGEL VELÁZQUEZ

ENTRE LA MILITANCIA de Morena la pregunta vigente es sobre lo que se hizo en los últimos años con las prerrogativas, es decir, con el dinero que llegó hasta la organización, la cual resulta obligada.

FUE MUY OBVIO que en la elección pasada la ausencia de propaganda durante la campaña en esta ciudad fue notoria, mientras los otros partidos, con menos recursos oficiales, tapizaron —como Acción Nacional— muchas calles.

LA EXPLICACIÓN DEBE ser clara, urge hacer transparente el uso de los recursos económicos que tuvo ese partido, porque de otra manera la credibilidad de que Morena sea tan diferente como requiere la 4T se vendrá abajo.

NADA QUE PUEDA parecerse siquiera a la deshonestidad puede ser aceptada por la nueva dirigencia, la cual tiene que responder a los reclamos de muchos militantes que se sienten marginados de la vida de su partido.

PERO TAMBIÉN ESTÁ lo político, el diagnóstico de lo sucedido. Hay grupos de morenistas que se estrellaban con un “no hay recursos” cuando presentaban proyectos de trabajo y, según dicen, el organismo se dividió en tribus que se manejaron bajo sus propios intereses, nunca por los de Morena.

ES HORA DE enfrentar el disgusto de la militancia y la primera urgencia por resolver será, sin duda, un informe de lo que se hizo con el dinero —peso por peso— que debería haberse notado en una estrategia que nunca apareció en la contienda electoral.

LA PELOTA ESTÁ ahora en la cancha de Tomás Pliego, que no deberá tardar mucho en brindar explicaciones amplias a todo Morena, pero también a los simpatizantes de esa organización que ponen en duda su participación luego de conocer algunas de las razones del resultado de las elecciones pasadas.

SIN DEMAGOGIA, CON números que cuadren y las explicaciones que por dolorosas que sean resulten menores frente a una debacle partidista que termine abatido por el “síndrome martillo” del PRD, son una obligación para el dirigente local. Esta prueba exige demasiado frente a los intereses de tribus y ambiciones personales que han puesto en jaque a Morena, pero enfrentarlas es poner en el ambiente político a ese partido como tal en la ciudad, cosa que hasta el momento no ha sucedido.

De pasadita

LEJOS DE TODO pronóstico, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum citó, ayer por la tarde a la primera reunión de cabildo a los 16 alcaldes capitalinos. Entre las filas panistas se tenía preparado un discurso para acusar a la gobernadora de la ciudad de, cuando menos, dilatar la reunión, en caso de que se retrasara, pero la convocatoria destruyó las malas intenciones.

PERO CUANDO ESCUCHARON que se trataba de laborar por los ciudadanos y en conjunto, seguramente hubo quienes, aun sin expresarlo, se sintieron afectados y desarmados frente a la voluntad manifiesta de la jefa de Gobierno por alcanzar acuerdos de trabajo en equipo.

SIN GRITOS NI sombreros, durante poco más de 90 minutos se habló de los problemas que vive la ciudad y uno de los de mayor calado fue el de la vigilancia en las escuelas por el regreso al sistema presencial masivo.

EN GENERAL, EL tema de la seguridad en la ciudad motivó el uso de la mayor parte del tiempo, pero la atención a ese problema en que la gente exige solución y las estrategias para poder brindarla con suficiencia también ocupó un buen tiempo en la reunión.

EL ENCUENTRO TERMINÓ con buenos augurios, y aunque por parte de la oposición podría decirse que hubo buena recepción a los temas que desarrolló Sheinbaum, ninguno de quienes la integran, salvó Mauricio Tabe, se comprometieron a asistir a esas reuniones. Ya veremos.

